

Pkw-Export lässt statistisch nach

Während der deutsche Pkw-Markt im April um knapp 3 Prozent zulegen, ging der Export nach Angaben des Verbandes der Automobilindustrie (VDA) um 14 Prozent zurück. Im vergangenen Monat wurden 323 000 Pkw aus Deutschland ausgeführt. Seit Jahresbeginn wurden 1,46 Millionen deutsche Autos exportiert (- 5 %).

Der Rückgang ist allerdings ist dies nach wie vor auf die geänderte statistische Erfassung zurückzuführen. Bei bestimmten Modellen ist der Anteil der lokalen Wertschöpfung in China gestiegen. Vor der Auslieferung an chinesische Kunden werden noch gewisse Arbeitsschritte in den Werken vor Ort vorgenommen. Diese Fahrzeuge zählen nun statistisch als Auslandsproduktion; weite Teile der gesamten Produktionskette finden aber weiterhin in Deutschland statt.

Aufgrund dessen sank auch die erfasste Produktion in den deutschen Werken. Im April zählten 425 600 Einheiten zur inländischen Produktion (- 10 %). Die Auftragseingänge aus dem Ausland stiegen im 33. Mal in Folge auch im April wieder, und zwar um 8 Prozent. (ampnet/jri)